

---

## Gesamtschule Mainspitze

Integrierte Gesamtschule des Kreises Groß-Gerau  
mit Ganztagsangebot

---

03. Juli 2024

Elternbrief Nr. 4 – 2023/2024  
Informationen zum Ende des Schuljahres

Liebe Eltern, liebe Erziehungsberechtigte,

zum Ende des Schuljahrs möchte ich zurückblicken und Ihnen bereits einen ersten Ausblick auf das kommende Schuljahr geben.

Höhepunkte unseres 2. Halbjahres waren sicherlich der Sommerball, der erneut durch Schülerinitiative und unterstützt durch die SV und den Förderverein organisiert wurde. Zweifelsohne war ein weiterer Höhepunkt die Abschlussfahrt der 10. Klassen nach Italien.

Nun werden wir uns am Ende dieser Woche, am Freitag, den 05. Juli 2024 **um 17:00 Uhr** mit einer **feierlichen Übergabe der Zeugnisse** und einem anschließenden Fest bei unseren Abgängerinnen und **Abgängern aus der 10. Klasse** verabschieden. Aufgrund des Viertelfinal-Spiels der Fußball-Europameisterschaft Deutschland-Spanien haben wir die Zeugnisausgabe um eine Stunde vorverlegt, so dass wir das Spiel während eines gemütlichen Beisammenseins nach der Zeugnisübergabe gemeinsam schauen können, bis um 20:00 Uhr der Caterer das Buffet eröffnet.

Der Unterricht endet an diesem Freitag für alle nach der 5. Stunde. Der Einlass für die Abschlussfeier ist ab 16:30 Uhr.

Ein großer Dank geht an dieser Stelle an Frau Berndt und Frau Müller, die die Organisation der Feier federführend mit einem Kreis von Eltern übernommen haben.

Die Schülerinnen und Schüler, die am Ende der 9. Klasse unsere Schule verlassen werden, erhalten in einem feierlichen Rahmen am 05. Juli 2024 in der 3. und 4. Stunde ihre Zeugnisse.

Unser gesamtes Kollegium ist seit drei Jahren damit beschäftigt, Konzepte für ein lernförderliches Lernen und Arbeiten zu entwickeln. So haben wir auch in diesem Schuljahr wieder Vieles auf den Weg gebracht, das ich hier kurz zusammenfassen möchte. Selbstverständlich sind alle Vorhaben durch Beschlüsse der Gesamtkonferenz und der Schulkonferenz bestätigt worden:

- Seit einem Jahr ist es unseren 9./10.-Klässlern erlaubt, bei Unterzeichnung einer Vereinbarung in der Mittagspause das Schulgelände zu verlassen.
- Bereits seit zwei Jahren arbeiten wir im **Lernbüro**. Dieses Konzept werden wir im kommenden Schuljahr erweitern, so dass wir dann in den Jahrgangsstufen 5-7 in Lernbüros arbeiten. In den neuen **Jahrgängen 5 und 6** werden im Schuljahr 2024/2025 die **Hauptfächer Englisch, Deutsch, Mathematik im Lernbüros** stattfinden. Im **kommenden Jahrgang 7** werden **nur noch die Fächer Deutsch und Mathematik im Lernbüro** angeboten. Im Lernbüro wird ein Rahmen geschaffen, in dem die Lernenden individuell und im eigenen Tempo an ihren Lernaufgaben arbeiten und Verantwortung für ihren Lernprozess übernehmen. Die Lehrkräfte werden so zu Lernberaterinnen und -berater und können die Lernenden gezielter und individueller fördern.
- Den wöchentlichen Projekttag werden wir auch im kommenden Schuljahr beibehalten, so dass dieser dann in den Jahrgängen 5, 7 und 8 angeboten wird. Die Stundenanzahl sowie die Fächerkombinationen unterscheiden sich in den einzelnen Jahrgängen.
- Im kommenden **Jahrgang 5** werden wir erstmals mit **Coaches** statt Klassenlehrkräften arbeiten. Wir werden jeweils zwei Coaches für eine Klasse vorsehen, deren Aufgabe es sein wird, in Coachingstunden individuell die Lernenden in ihrem Lernen zu unterstützen und zu beraten so-

wie in den Teamzeiten die gemeinsame Kleingruppe im sozialen Lernen und z.B. dem Methodentraining zu stärken. Mit dieser Neuerung wollen wir noch intensiver die Prinzipien des selbstorganisierten Lernens im Lernbüro stärken, auch weil jeder Coach nur noch 10-14 Lernenden individuell in Coachinggesprächen begleiten wird.

Der Unterricht in allen Fächern – auch in den Lernbüros - wird aber nach wie vor in Klassengröße stattfinden, d.h. dass zwei Lerngruppen zusammen eine Klasse bilden, die gemeinsam unterrichtet wird.

- Ab dem nächsten Schuljahr werden wir zur Stärkung der Jahrgangsteams und zur Unterstützung unserer Lernbüros und Projektstage die Klassen jahrgangswise zusammen auf einem Flur unterbringen und dafür die Lehrerräume aufgeben.
- Die **Binnendifferenzierung** wird in den Fächern **Deutsch, Mathematik, Biologie, Chemie und Physik** fortgeführt. Eine Unterstützung für die Binnendifferenzierung in den Fächern Deutsch und Mathematik mit dem **Modell 4+2** bzw. in den Fächern **Biologie, Physik und Chemie** mit dem **Modell 1+2** wird fortgeführt. Sollten ausreichend Ressourcen vorhanden sein, werden wir die Modelle 4+2 und 1+2 auf die Jahrgangsstufe 10 ausweiten.  
Das Modell 4+2 bedeutet, dass die Klassen zwei Stunden im Klassenverband und jeweils zwei Stunden pro Woche in der halbierten Lerngruppe unterrichtet werden. In der kleinen Lerngruppe kann gezielter individuell und durch die Lehrkraft unterstützt gearbeitet werden. Die Anzahl der Wochenstunden bleibt insgesamt bei vier Stunden. Im Modell 2+1 werden die Klassen eine Stunde im Klassenverband und jeweils eine weitere Stunde pro Woche in halber Lerngruppe unterrichtet. In der kleinen Lerngruppe kann dann wieder gezielt und individuell gearbeitet werden. Die Anzahl der Unterrichtsstunden pro Woche, nämlich zwei Stunden, bleibt erhalten.
- Im Fach Mathematik wird ab dem kommenden Schuljahr die Binnendifferenzierung auf zwei **Anspruchsniveaus (E/G)** unterrichtet.
- Ab dem Schuljahr 2024/25 kürzen wir unsere Pausen von 25 auf jeweils 20 Minuten, so dass die **6. Stunde um 13:10 Uhr endet**. Entsprechend geht der Nachmittagsunterricht bis um 15:25 Uhr. Das Ende der Ganztagsbetreuung bleibt unverändert bei 16:00 Uhr.

In der letzten Woche finden besondere Klassenveranstaltungen statt, z.B. am Montag, 08. Juli 2024 wie im letzten Jahr unser Verschönerungstag, an dem unsere Schule verschönert und geputzt wird. Am Donnerstag ist unser traditioneller Schwimmtag. Von Montag bis Freitag endet der Unterricht nach der 5. Stunde. Am Freitag, den 12. Juli 2024 werden in der 3. Stunde die Zeugnisse ausgegeben. Anschließend beginnen die Sommerferien.

Der erste Schultag **nach den Sommerferien ist der 26. August 2024**. In der ersten Schulwoche findet dann der Unterricht von der 1. – 5. Stunde statt.

Bitte vergessen Sie nicht, für das nächste Schuljahr Ihren Beitrag zur digitalen Kommunikation mit der Sdui-App zu leisten und 10,00 Euro an die Klassenleitung zu geben. Vielen Dank.

Ich möchte mich, auch im Namen meines Schulleitungsteams, an dieser Stelle bei Ihnen allen für eine vertrauensvolle Zusammenarbeit, für Ihr Engagement und Ihre Unterstützung bedanken.

Ein besonderer Dank geht aber an unsere SEB-Vorsitzende, Herrn Reißer und Herrn Gauger, für ihren unermüdlichen Einsatz für unsere Schule – vor allem vor dem Hintergrund der starken Veränderungen, die auf uns im nächsten Schuljahr am Schulstandort warten.

Wir wünschen Ihnen und Ihrer Familie eine schöne, sonnige und erholsame Sommerzeit, viel Spaß und Entspannung und dass Sie und Ihre Familie gesund bleiben.

Herzliche Grüße

*Sabine Reich, Svetlana Schneider, Alexandra Eyben, Anna-Birte Frehse, Martin Weis  
Schulleiterin & das Schulleitungsteam*